

ACCIO SINDICAL

Portantveu de la C. N. T. de la Comarcal de Valls - Montblanch
(Periòdic bilingüe)

Any I Valls, Dijous 19 de Novembre de 1936 Número 7

EDITORIAL

La personalitat del Sindicat

Són complexos els problemes que se'ns presenten a l'hora actual. La guerra, amb aquesta gegantina preocupació pel seu venciment, ens distreu l'atenció que mereixen altres problemes. No hi ha cap dubte que la guerra és la revolució i que aquesta és l'aquivalència de l'estructuració d'una economia socialista i de formes de relació social noves.

La Confederació ha cregut que havia d'ocupar els llocs de màxima responsabilitat en la direcció política nacional i així ho ha fet. No sabem si aquest sacrifici ideològic serà ben comprès per a tots els sectors que comparteixen aquesta responsabilitat del Poder. Però sí sabem que, en esferes allunyades dels organismes superiors, els homes d'aquestes organitzacions superiors, els homes d'aquestes organitzacions no saben o no volen comprendre aquest sacrifici confederal, i s'actua de la mateixa manera com s'actua abans del 19 de juliol. Es busquen aliances, s'actua de cara a la galeria i de cara al partit i es procura fer quedar en falç l'adversari, aquest adversari que, després de l'acte de la Monumental, no deuria ésser sinó el germà i com a tal ésser tractat. Però a nosaltres no ens sorprèn res. Sabem que quan sigui l'hora de la veritat, com respondran els nostres homes i les nostres organitzacions.

Del moment revolucionari d'avui en sortiran organismes de direcció i relació social i política que res tindran a veure amb aquesta cosa trista i estèril que és un Ajuntament. Aquest no és res més que la suma de martingales d'intel·lectuals fracassats i desvagats, i de polítics reumàtics de Casino. Res de vital representen ni poden representar, i el que és més, no podran fer més que jugar amb trampa i escamotejar les responsabilitats.

Però això no pot ésser. Els homes del sindicalisme confederal no saben ni volen saber perdre el temps estèrilment. I menys en aquests moments de tragèdia que viu el nostre proletariat. Fora dolorós constatar que els polítics professionals no poden deixar d'ésser frívols, ni en aquests moments.

Però aquesta col·laboració circumstancial nostra no deu de fer-nos oblidar ni un moment que el nostre lloc, el lloc preferent, està en el Sindicat. Es en aquest que es forja una nova economia obrera, lliure de l'explotació de l'home per l'home. Es en aquest, amb les seves noves formes de treball comú, posant el treball com una necessitat i obligació a tot home útil com es crea un nou ordre social. I és en aquest, que estenen les seves relacions amb les altres col·lectivitats de treballadors a través de les altres ciutats, comarques i regions, construint aquest canàms de col·lectivitats de treball, fent impossible que ningú pugui, al marge de la mateixa, desenrotllar activitats, és com es crea una nova forma, política d'administrar els pobles. I és precisament al sí dels Sindicats, en aquest ambient de treball, d'austeritat i de responsabilitat, que es va creant aquesta nova moral del productor, que ennobleix l'home i el fa un ésser superior i digne.

I per què significa tot això la personalitat del Sindicat, no devem negligir mai, ocupem el lloc que ocupem, l'atenció i l'estudi que el desenvolupament que el Sindicat comporta, i considerar sempre que els màxims esforços els havem de dedicar a l'organització sindical.

Curset d'infermeres

organitzat per la Conselleria de Sanitat i Assistència Social d'aquest Ajuntament

Aquest Curset constarà d'unes 40 lliçons que es donaran cada dia, de 7 a 8 del vespre, a la Casa d'Assistència Social d'aquesta ciutat.

La matrícula es gratuïta, essent necessàries, però, les següents

CONDICIONS

- 1.^a Tenir més de 17 anys i menys de 35.
- 2.^a Ésser soltera o vidua sense fills al seu càrrec.
- 3.^a Posseir un Carnet sindical.
- 4.^a Tindran dret de preferència en la inscripció les noies que es trobin sense feia.
- 5.^a Per inscriure's adreçar-se del dia 23 al 28 inclusiu, del corrent mes, a les dues centrals sindicals (C. N. T. - U. G. T.).
- 6.^a Les classes començaran el dia primer de Desembre.

Valls, Novembre del 1936.—El Conseller de Sanitat i Assistència Social, Emili Martí i Robert.

La técnica al servicio de la Revolución

Desaparecidas las diferencias que dividían al obrero manual del intelectual, por atavismo del sistema capitalista, vemos hoy en las fábricas y en los campos un ambiente tan cordial y fraternal, que es todo un símbolo. Ese símbolo es el de la fuerza, es la unión tantas veces pregonada y que decíamos siempre, sería la llave del triunfo.

Ya nadie puede poner en duda que la unión del obrero manual e intelectual traerá la consecuencia fatal e histórica de aplastar al fascismo. No hay fuerza que pueda oponerse a esa avalancha de voluntades unidas en el mismo deseo, en ese sacrosanto deseo de conquistar todo lo que durante los veinte siglos les ha sido usurpado por quienes sin más poder que el de las armas, se creían amos absolutos de vidas, haciendas y del Tesoro social.

La gran riqueza social hoy ya no es de un sector más o menos pudiente, ya no es exclusivismo de una casta, de los financieros; pertenece al pueblo.

En lo porvenir, esa fraternidad nacida al calor de la lucha más cruel que ha sostenido en su historia el proletariado contra su enemigo de clase irá creciendo a medida que transcurra el tiempo. De esa unión saldrá la humanidad beneficiada, porque el cerebro y el músculo, vinculados los dos, producirán maravillas que han de causar asombro, porque sobrepasarán de tal modo las actuales, que nadie es susceptible de imaginarse lo que pueden dar de sí.

Pero sin querer ser profetas, podemos vaticinar que será puesta la inteligencia al servicio del músculo, es decir, que el hombre descansará porque tendrá la máquina que le rendirá lo necesario, lo que necesite, lo que precise, para que todos los obreros puedan llevar una vida placentera.

La preocupación de la guerra, no permite medir el alcance de esa confraternidad; pero no por eso debemos de silenciarla hoy; es más que conveniente divulgarla por si aún quedaran resabios de resquemores pasados, que éstos desaparezcan bajo el mismo grito y la misma ilusión; vivir produciendo, sí, vivir produciendo en una sociedad de libres e iguales, donde cada uno sea amo de su propio yo y adquiera responsabilidad de sus actos ante sí mismo y la colectividad.

B. de Información C. N. T.-F. A. I.

Mentre els generals finançats pel capitalisme internacional i beneïts pels bisbes catòlics, metrallen i assassinen la població civil de Madrid, no deu tolerar-se la més petita crítica contra la guerra i la revolució. Qui tal cosa faci és un traïdor.

LA DOBLE VIA

La brutal acometida del fascismo ha roto por fin las esclusas. Lo que la pequeña burguesía encaramada en el poder desde 1931 quería evitar, aun a costa de la sangría del proletariado, se ha producido: la guerra civil y, a la vez, la Revolución.

Por un lado, estamos abatiendo a la reacción apoyada por el capitalismo internacional, que la suministra todos los materiales de guerra, los hombres y la dirección técnica de que carecía la piara militarista. Al mismo tiempo, y aprovechando la coyuntura, vamos realizando los trabajos previos a una reorganización social estructuada sobre las organizaciones del proletariado, que no se deja dominar por consideraciones secundarias. Estamos, pues, frente a la gran obra, la que queremos realizar.

Esto aumenta la responsabilidad de las masas obreras en proporciones que no sospechaban. Y de una manera más concreta, la responsabilidad de los militantes de todas las organizaciones, de cuya audacia y adaptación rápida a las realidades nuevas depende el éxito definitivo.

Reconozcamos que se está realizando ya una labor de gigante al perfilar los límites de la gran obra. Pero no olvidemos ni por un momento que no todo lo que debe ser destruido ha caído bajo la acción de la clase proletaria.

Al mismo tiempo que la desarticulación del aparato industrial y económico de la burguesía que ha querido la guerra civil, hay que plantearse una serie de cuestiones que hemos de resolverlas por el predominio de nuestra voluntad. Por ejemplo: las nuevas condiciones del trabajo. ¿Se cree, por ventura, que vamos a disfrutar por mucho tiempo de los jornales y del horario de trabajo que impusimos a la burguesía?

La guerra civil es destrucción. Cada vez que avanza una columna enemiga por tierras ibéricas, destruye una cantidad de riquezas enorme. Las ciudades caen derruidas por la metralla. Cuando las fuerzas de la Libertad desalo-

jan de sus posiciones a la piara organizada, también destruyen, aunque esta destrucción aumente nuestra capacidad de libertad.

Todo lo que hoy desaparece bajo el fuego cruzado de los ejércitos, en su mayor parte, deberá ser reconstruido. Y los campos, removidos por la acción de las armas y utilizados como barreras, deberán ser acondicionados de nuevo para que produzcan los alimentos necesarios.

Y bien. Durante muchos años tendremos que vivir de lo meramente indispensable para nuestro sustento. Esos campos destrozados, esas ciudades quebrantadas, esos centenares de pueblecitos arrasados, las industrias maltratadas por la acción corrosiva de la guerra, hechan sobre las masas obreras una carga pesadísima que no podrán abandonar sino a costa de sacrificios cuantiosos. Que nadie piense que terminada la guerra civil, aplastados los miserables que asesinan a nuestros hermanos en los campos de batalla y en otros lugares de sacrificio, se va a vivir como ahora. No. Las condiciones económicas de las masas obreras serán más limitadas.

Pero por mucho que esto sea, piensen los timoratos que los fascistas donde dominan, no sólo arrebatan la libertad, transformando en piaras a los pueblos, sino que someten a las poblaciones laboriosas a un régimen de vida muchísimo más estrecho del que nosotros vamos a vivir de ahora en adelante.

Afrontemos con valor la reconstrucción económica de la sociedad, preparémonos a sufrir privaciones, a carecer en algunos momentos de lo indispensable. No importe sufrir. Lo que hagamos en el porvenir será nuestro, trabajado con nuestra sangre y nuestro dolor, pero con la certidumbre de que ello es la garantía de nuestra libertad: como hombres y como pueblo.

Caminemos con valentía por esta doble vía del dolor y de la victoria. El premio es la libertad y la dignidad de nuestros hijos.

JULIO SELVA

Avui es compleixen quatre mesos que els militars traïdors a la seva pàtria i al seu honor provocaren aquesta guerra civil que omplena de dolor i de tragèdia el nostre malhaurat poble.

¡Que la justícia popular caigui damunt d'ells!

INFORMACIÓ COMARCAL

De Masó

Un pueblo en manifestación

El domingo día 8 del actual el pueblo de Catalunya, el verdadero pueblo, se manifestó para conmemorar el XIX aniversario de la Revolución rusa y también para demostrar a la faz del mundo que aquí, los trabajadores nos hemos unido todos para formar un gran bloque donde ha de estrallarse el fascismo. Y a mas, en éste sólido bloque ha de cimentarse la nueva sociedad que, una vez tengamos el fascismo habitado, vamos a construir. Mejor dicho. Que ya vamos construyendo.

Pues si, por estos pueblos y aldeas también salieron caravanas de manifestantes que, como las aguas de las fuentes y éstas unidas a los arroyos, van a engrosar los rios para ir a parar al mar, también de pueblo en pueblo se iba engrosando la multitud para desfilar como un caudaloso rio por las ramblas y calles de Tarragona, de aquella vieja Tarraco que un día fué feudo de los magnates de la antigua Roma, que si bien tuvo su época resplandeciente, también tuvo su decadencia, y que no pudiendo soportar por mas tiempo el peso de tanto crimen y libertinaje desenfrenado, tuvo que desaparecer.

Ygual suerte le está reservada al régimen capitalista que hasta ahora habíamos soportado.

Y ésta Tarragona, que aún conserva sus murallas ciclópeas como signo de un pasado vergonzoso para la Humanidad, el domingo con la manifestación de la clase trabajadora revolucionaria, con sus banderas y pancartas, era todo un símbolo del porvenir alegriño que se vislumbra.

La música y los cantos, que eran inmos revolucionarios, atronaban el espacio con sus notas vibrantes. Las banderas de las diferentes ideologías, ondeaban al viento unidas con fuertes nudos, símbolo de unidad proletaria.

El domingo no era aquella Tarragona clásica de la quietud, refugio de

curas y frailes y gente adinerada. Era como un gran cuerpo rejuvenecido, lleno de vigor, rebozante de vida. Aquel parasitismo que no la dejaba medrar, ha desaparecido.

Y hasta el mar, este mar de ensueños que és el Mediterráneo, que hace tantos miles de años le está besando los piés, parecía que el domingo, con su calma majestuosa los besaba con mas cariño, con mas amor.

Y la multitud después de pasar un día de expansión que fué toda una afirmación de anhelos de libertad, se fué a su punto de residencia con el corazón lleno de optimismo.

Y los aldeanos al llegar a nuestras aldeas aún llevados del entusiasmo del grandioso acto y conscientes de la hora que vivimos, decíamos, y como un eco aún repetimos: ¡No pasaran! ¡No pasaran!

PROMETEO

Masó 11-11-36.

De Vimbodí

Després d'un mes que la col·lectivitat del mateix, porta a cap la seva tasca d'una manera ben satisfactoria i ben afiançada ha estat constituïda la comissió o millor dit, el govern que és el següent:

President: Joan Riba.
Secretari: F. Termens i Sumalla.
Caixer: Anton Anglés i Farré.
Vocals: Anton Pujol i Murt.
» Ramon Casares i Mestres.
» Josep Amorós i Fa.
» Lluís Potau Deutu.

Pla de Cabra

Comunicamos a todos los Sindicatos y trabajadores en general que tengan necesidad de relacionarse con este Sindicato, de que se ha trasladado a la calle de Galán y García Hernández, 58, teléfono, 8.

Por el Sindicato Unico de Trabajadores
La Junta

En Velilla de Ebro

El pueblo de Velilla de Ebro, cuyas masas obreras siempre han latido al conjuro de la libertad, el glorioso 19 de julio pudo demostrar y demostró cómo los pueblos libres no se dejan sojuzgar por imposiciones ni por violencias. Al atardecer del Domingo 19, se presentó un destacamento de civiles de la Comandancia del vecino pueblo de Quinto, con la orden de cambiar el Ayuntamiento del Frente Popular y desarmar a todos los vecinos, conminándoles a que lo hiciesen en el transcurso de una hora, pretensión a la que el pueblo en masa se opuso.

En los primeros intentos de ataque de los fascistas de Gelsa, ayudaron a defender a dicha villa un grupo nutrido de vecinos de Velilla, e hicieron que las primeras acometidas de la bestia fascista fracasase, y una vez que, gracias a su numeroso armamento y muchas fuerzas, entraron en Gelsa, los velillanos se replegaron, dispuestos a vender cara su derrota, y en los días en que los facinerosos fueron dueños de Gelsa, distante cuatro kilómetros de Velilla, éstos cortaron la carretera que une dichos pueblos y se parapetaron en las alturas que la domina, para no dejar pasar a los que hundén a España entre sangre y lodo, cosa que consiguieron porque es de los pocos pueblos de la cuenca del Ebro que no ha sido pisado y escarnecido por la espuela militarista; este estado de defensa acabó cuando las bravas milicias antifascistas reconquistaron valientemente a Gelsa para la Libertad.

En la ayuda económica para las milicias, Velilla también se ha destacado, pues además de otras cosas de menor importancia, ha contribuido con 700 cabezas de ganado lanar, 2 vagones de trigo, 500 arrobas de aceite y 80 jamones; y como además de pueblo agrícola, es industrial y posee en su término una fábrica de tejidos, también contribuyó con varios camiones de géneros para la confección de prendas a los milicianos.

Desde luego está suprimida la circulación de la moneda (¡y si vieseis, compañeros de Barcelona, qué bien se vive sin dinerol). Todo el numerario que había en el pueblo fué recogido por el Comité, que lo emplea para las compras que realiza en el exterior, para procurar que no falte lo que aquí no se produce. El reparto de los comestibles se verifica con arreglo a las necesidades de cada familia; sin embargo, hay materias que tienen una tasa, como la carne, pescado de río, jamón, que se hace a razón de 100 gramos por persona mayor de seis años, y 50 gramos a los niños de dos a seis años. El sobrante anual de lo que aquí se produce se cambia por géneros y tejidos de los cuales se carece.

En cuanto al trabajo, como la propiedad está totalmente colectivizada, se trabaja en común. La colectivización se hizo de acuerdo con todo el pueblo, en una asamblea verificada al efecto.

Ya estamos en la época de la siembra y los vecinos de Velilla, en plena vanguardia, trabajan y

La vida política del nuevo Aragón

A continuación publicamos dos informaciones del máximo interés. Se trata de cómo en dos pueblos del Aragón revolucionario se organiza la nueva vida económica y política. Dos pueblos, como hay muchos en Aragón, como todos los pueblos a retaguardia de las milicias libertadoras. Nuestra guerra significa precisamente esto. Es el alma renovadora del proletariado organizado lo que sostiene el empuje de nuestras milicias. Sin esta confianza y esta fe todo se hubiera derrumbado.

esparcen la semilla por los surcos recién labrados, porque saben que así también laboran por la causa de la libertad, y el pueblo, todo actividad, reparte el trabajo. En el monte emplea, para la labranza, 80 pares de mulas, y como no hay muchos hombres jóvenes, también trabajan los ancianos y los muchachos de 14 y 15 años, faltando sólo a estos animosos labradores utillaje modernos y aparejos de labranza, para poder desarrollar con toda intensidad la producción agrícola, principal riqueza de estas comarcas.

Así se vive y trabaja en Velilla de Ebro, que a pesar de la falta de algunos elementos, con la buena voluntad y sano proceder del Comité, que a todo atiende y por todo se desvela, saldrá feliz y fuerte este pueblo, digno de imitar por los demás.

Corresponsal

En Martín del Río (Teruel)

Habiendo cambiado la estructuración social de este bello y pintoresco pueblecito donde nace el rio del mismo nombre, Río de Martín, con la implantación de un sistema colectivista que regula la producción y el consumo, le da a conocer suscitadamente a la opinión confederal y a la opinión pública en general, aquellas formas de desenvolvimiento.

Martín del Río, que tiene una población de 180 vecinos, en su mayoría pequeños propietarios, contaba antes del movimiento con una organización de la U. G. T. integrada por 60 socios y otra de la C. N. T. con 30 afiliados. Allí como en la mayoría de los pueblos, estaba muy arraigado el fanatismo clerical, la obediencia y el temor a la guardia civil y a los señores.

Hoy todos los hombres útiles para el trabajo están organizados dentro de las dos grandes centrales sindicales antes mencionadas, C. N. T. y U. G. T., que habiendo hecho un pacto de leal colaboración, acuerdan ir a la colectivización de toda la riqueza; lo cual es aceptado con regocijo por todos aquellos que habían estado siempre sujetos a las zozobras de las inclemencias del tiempo que mermaban sus ya escasos ingresos y que padecían por añadidura las cargas de las contribuciones: los pequeños propietarios.

Todos los 180 hombres útiles para el trabajo del campo han sido distribuidos en seis grupos o brigadas. Se cuenta, además, con dos herreros, tres carpinteros, dos carreros, un taller de sastrería, uno de cestería, zapatería, una máquina de hacer medias y un cardador. Todo esto está colectivizado.

Se abastece al pueblo por medio de la Cooperativa única. Se compensa el trabajo racionando a los individuos según sus necesidades.

En Martín del Río no hay teléfono; cerca pasa el ferrocarril de Utrillas a Zaragoza y la carretera de Alcolea del Pinar a Tarragona, por donde circula un auto-correo de los del bajo Aragón que va de Alcañiz a Vivel del Río. Cuenta el pueblo con luz eléctrica de la fábrica de Aliaga, pero puede servir de una propia que abastece a Parras de Martín, Cervera y Cuevas de Portalrubio. Tiene tres molinos harineros y dispone de diez carros para el transporte. En su término se recogen cereales para el abastecimiento del pueblo y puede exportar de seis a ocho vagones de trigo; también hay legumbres para el abastecimiento del pueblo; se cultiva remolacha en abundancia, de la que se recogen varias toneladas; se cosecha también frutos para el abastecimiento del pueblo, vino para seis meses y azafrán que se exporta en buena escala, como la remolacha.

No circula el dinero; pues lo tiene en depósito el Comité para hacer frente a las necesidades de los productos traídos de regiones con las que no existe intercambio de materias. En conjunto se vive admirablemente, sin aquellas preocupaciones de antes y han desaparecido los egoísmos personales del sistema capitalista.

Correspondència

J. Ferré.—Sindicat d'Oficis Varis. — Vimbodí. — Corresponsal al vostre requeriment i augmentem el paquet a 125 exemplars. Us felicitem pel zel que teniu pel nostre modest periòdic. Penseu que les seves planes sempre estaran al servei vostre i dels Sindicats comarcals. Com marxa la col·lectivització?

Josep Balanyà.—Figuerola.— De conformitat amb la vostra carta passada us augmentem el paquet. Disposeu.

Genís.—Masó.—De cap manera ens pot ésser molesta la teva assiduitat en la col·laboració, al revés. Aquí n'estem molt contents i et preguem ens envïis coses. Creiem pots fer-ho, puix tens condicions per fer-ho molt bé. Augmentem el paquet. Salut als amics.

NUESTRA OBRA

El fascismo internacional, apoyado por el capital, clero y militar, intenta un golpe de audacia para apoderarse de las naciones que por su condición y debilidad, no ofrecen un serio peligro para sus huestes mercenarias.

Esta vez, es España la designada por estos canallas, como campo de operaciones. De seguro que ellos no contaban con la heroica resistencia de los bravos trabajadores españoles, pues si lo hubiesen presentado, se habrían ido con la música a otra parte.

El proletariado español, conocedor de lo que representa el fascismo, ha sabido colocarse donde era conveniente, luchando a brazo partido contra la canalla «dorada» dándoles a entender que estaba harto de sufrir, trabajar y no comer y que estaba dispuesto a morir, antes que entregarse a los verdugos sanguinarios que han ensangrentado el suelo español.

Todo el mundo sigue con gran interés, los acontecimientos de nuestra patria, sozobrando los espíritus del proletariado internacional, ante nuestra gesta heroica. Debemos ganar la guerra cueste lo que cueste. Todos debemos prestarnos a la lucha para que esta cuestión (de vida o muerte para nosotros) esté pronto liquidada y nuestra tierra, quede limpia de

sanguijuelas y bandidos mercenarios.

No han tenido suficiente gente con los bárbaros del «tercio», que tienen que mandar contra nosotros a los moros salvajes, prometiéndoles grandes botines, mujeres, vinos y toda clase de libertinajes pero, ni aún así, pueden nada contra nuestros bravos milicianos, los cuales con sus fusiles y sus ametralladoras, diezman incansablemente a esa turba de asesinos.

De nosotros depende la destrucción del fascismo. No hay duda que él se juega la última carta y si acaso hallasen manera de hacer mella en nosotros, pronto toda Europa se convertiría en un vasto campo de concentración y de tortura para el proletariado internacional, ahogando con sangre, todo germen de Libertad y de Justicia.

Tenemos la consigna «no pasaran» y la conservaremos hasta derramar la última gota de sangre, aunque para ello, tengamos que pasar por encima de todos los fascistas del mundo, ya que su ayuda descarada a los facciosos, es lo que nos ha llevado a una guerra tan larga y terrible.

Camaradas: Aprestaos a defender vuestros derechos de trabajador y que cada cual ocupe el sitio que le corresponda. ¡Viva la Libertad!

ANTONIO SUREDA

ORIENTACION AGRARIA

Hay que intensificar la siembra

El ritmo creciente observado últimamente en las demandas de trigo para simiente, constituye un buen síntoma no sólo de lo aprisa que se normalizan las actividades agrícolas en el campo catalán, sino de la sensibilidad demostrada por nuestros campesinos al atender la llamada que les fué hecha desde la radio y la Prensa diaria por los Servicios Técnicos de Agricultura de la Generalidad de Cataluña.

A pesar de esto queremos insistir nuevamente sobre la necesidad de que en la hora presente se intensifique hasta el máximo la siembra del trigo. No es que nuestro propósito sea significar que el trigo ha de suplantarse en las tierras de regadío a aquellos cultivos que a más de no ser posible en los de secano, son también necesarios para la alimentación popular o pueden proporcionarnos divisas de extraordinario interés con su exportación. Esto representa un verdadero suicidio económico, y más si tenemos en cuenta el precio bajísimo que internacionalmente tiene el trigo.

Pero lo que si creemos ineludible es que, «en las comarcas típicamente cerealísticas no ha de quedar yermo ni un solo palmo de tierra», pues incluso se hace preciso que se siembren los «gores», cosa perfectamente factible con los abonos químicos usados en la forma que se ha indicado en notas anteriores a fin de hacer frente a la escasez de sulfato amónico. El sacrificio que representa este aumento de trabajo y el desembolsar el importe de los abonos, tiene bastante justificación en los momentos actuales.

Por otra parte lo avanzado de la estación podría representar una excusa atendible para no proceder de ahora en adelante a la siembra del trigo, pues si fuese eludida por algún campesino de la montaña catalana, está falta de consistencia para explicar parecida antipatriótica negligencia en los de comarcas más bajas.

En efecto, con las razas precoces ensayadas, recomendadas y propagadas por los Servicios Técnicos de Agricultura, como el Mentana, Ardito, Damiano y Villa-Glori..., etc., no solamente es posible alargar la siembra hasta primeros de diciembre, sino que, como ya demostramos al tratar del sistema Gibertini, es contradictoramente adelantaria exageradamente.

A nuestro entender, en Cataluña, se admiten como límite superior de cada área de siembra la cota de 800 metros sobre el nivel del mar, la mejor época para iniciar la siembra de estas razas es del 1 al 10 de noviembre, empezando por las de menos precocidad de desenvolvimiento, como el Villa-Glori, siguiendo por el Ardito

y Damiano y terminando por el Mentana.

De ser posible, la siembra se verificará dentro de los 30 días siguientes a partir de las fechas citadas. No obstante, en las tierras de regadío dichos trigos dan excelentes resultados sembrados de primavera, cuya característica los hace de gran utilidad para después de la remolacha azucarera y del maíz tardío. Nosotros hemos visto campos de Montana sembrados en el Urgel el último día de febrero, los cuales se segaron tres o cuatro días más tarde que los trigos del país y con un rendimiento del 26 por 1.

Naturalmente, la cantidad de simiente a emplear que varía por cada raza, de acuerdo con el número óptimo de espigas por metro cuadrado, con el índice de «follament» y con el número de granos por kilogramo, no puede quedar la misma a medida que se retarda la siembra, ya que es conveniente aumentarla dos kilogramos por cada día que pasa.

Si consideramos como cifras normales para el 1 de noviembre, y por hectárea las siguientes:

Mentana, 160 kilogramos; Ardito, 145; Damiano y Villa-Glori, 130; el cuadro que incluimos a continuación nos dará las cantidades de simiente a esparcer, también por hectárea, según sea la fecha en que se realice la siembra:

10 de noviembre: Mentana, 180 kilogramos; Ardito, 160; Damiano y Villa-Glori, 150.

20 de noviembre: Mentana, 200 kilogramos; Ardito, 180; Damiano y Villa-Glori, 170.

30 de noviembre: Mentana, 220 kilogramos; Ardito, 200; Damiano y Villa-Glori, 190.

Resumiendo, pues, lo que acabamos de decir podemos afirmar:

1.º Que todas las tierras, la altitud de las cuales no pase de los 800 metros sobre el nivel del mar, nos encontramos en la mejor época de realizar la siembra, siempre y cuando se empleen razas precoces, como Mentana, Ardito, Damiano, Villa-Glori, etc.

2.º No hay ningún inconveniente para que en las mencionadas tierras se prolongue la siembra hasta primeros de diciembre, y;

3.º Que el retardo en la época de la siembra únicamente implica un ligero aumento en la cantidad de simiente a emplear.

Queda, por tanto, claramente expuesto que por si no fuese bastante el aspecto patriótico de la cuestión del punto de vista técnico nunca encontrarán justificación posible en sus conciencias aquellos que hayan dejado de sembrar, aunque sólo sea un palmo de tierra.

(De los Servicios Técnicos de Agricultura)

Incomprensible

Ho és el que està succeïnt als obrers i empleats municipals. El proletariat vallenc s'ha compromès a no dividir els treballadors d'un mateix Ram de treball. Fins avui, ha estat respectat per tots els Sindicats locals. Però sembla que avui hi ha una excepció. El Sindicat d'Obrers i Empleats municipals en assemblea regularment convocada, acordà l'ingrés a la Confederació Nacional del Treball. Per tant, tots els obrers i empleats municipals deuen de formar part de l'esmentat Sindicat. Però no succeeix així. Quatre empleats es neguen a fer-ho posant en perill la unitat sindical de Valls.

¿Raons? Sembla ésser que algú, per dogmatisme no vol posseir el carnet confederal.

Nosaltres hem d'afirmar que molts bons companys cenetistes han acceptat amb disciplina el carnet de la U. G. T. no éssent, com no és, la Central de la seva preferència.

¿Es que es creu que als obrers municipals se'ls ha de fer un tracte de favor? ¿Es que per a donar satisfacció a la supèrbia d'algú s'ha de trencar la unitat sindical de Valls, com ens comprometérem a respectar els obrers de la C. N. T. i de la U. G. T.?

Això és el que manca veure.

Noi

Desde el Frente

Ha llegado en mi poder un ejemplar de «Solidaridad Obrera» que por cierto en este frente de Alcubierre va muy escaso nuestro periódico. En él, he visto con satisfacción los trabajos que la C. N. T. hace para unir al proletariado ibérico en una entente entre nuestra central sindical C. N. T. y la U. G. T.

Todos los trabajadores españoles, tanto los que estamos en el frente, como los de retaguardia, tenemos que hacer el esfuerzo máximo, para que esta alianza se pueda llevar a cabo lo mas pronto posible en toda España si queremos vencer al monstruoso y criminal fascismo.

Camaradas de la Comarcal Valls - Monblanch os decimos desde el frente de Aragón los que somos de estas Comarcas que seais vosotros los primeros en dar el ejemplo. Ya se que en Calatunya la unión entre las dos centrales sindicales ya puede decirse que es un hecho, pero no obstante yo sé que ha habido pequeñas rencillas entre una central y otra y por esto tenemos que tener en cuenta todo esto, porque en adelante, no pueda ser un estorbo para nuestra unión. ¡Camaradas trabajadores todos! a olvidar nuestro pasado de falsas pasiones y todos a trabajar

para que en adelante no se pueda romper nuestra unidad para lograr el pronto triunfo de la revolución social española guía de la revolución mundial.

Desde este periódico doy un fraternal saludo a todos los luchadores del frente, como también a los buenos compañeros que a retaguardia saben cumplir con su deber con sus compañeros del frente.

¡Viva la unión de todos los trabajadores!

¡Adelante sin retroceder hasta destrozarse al criminal fascismo! Salud.

A. BORRÁS ROIG

Sierra Alcubierre 8-11-36.

Del Front d'Aragó

Impressions d'un viatge Alcubierre-Bujaraloz-Casp

D'entre els pobles esmentats, els separen noranta sis quilòmetres, durant el trancurs dels quals, per la carretera, no es troba altra cosa que caravanes d'autos i camions, tots ells al servei de la guerra. Casp, la petita ciutat aragonesa transformada en quartel general de les Columnes Sud-Ebre, el trànsit és intens. El Parc Mòbil, la Secció de Motoristes, la Sanitat motoritzada, els grans locals destinats a menjadors per als milicians transeünts, la Intendència proveïda de robes, queviures, i tots els utensilis que necessita la guerra actual, tot està montat en immillorables condicions.

Odiava d'uns fugitius de Torrecilla i Belxite: A la Comandància General, vaig tenir ocasió d'interviuar a vint-i-dos fugitius de Torrecilla de Madrid, poblet a setze quilòmetres de Saragossa. Digueren que per escapar-se dels feixistes havien marxat del po-

ble, dient que es quedarien al camp per tal de treballar, una volta allí, de nit es passaren a les nostres posicions d'Azuara, lloc on operen les forces Carod-Ferré. Amb ells hi anaven dues dones amb els seus fills de cinc i tres anys, tots ells tremolaven d'alegria i d'emoció. També hi anaven tres fugitius de Belxite, un d'ells, un xicot d'uns trenta anys, que ja havia estat, afusellat, al mateix cementiri de Belxite, trenta sis en massa foren afusellats amb una metralladora. A ell, no el tocà i simulà que era mort i a la nit, es passà als nostres rengles. Afusellaren a catorze de la seva família, pares, germans i cosins, no li queda ningú al món. Els altres dos, marit i muller, ell feia vuit dies que s'havia escapat, i llavors tornà a buscar a la seva companya a dins al mateix Belxite. Els pares dels dos, de setanta i setanta dos anys, impossibilitats al llit, els tragueren al carrer i els afusellaren, el dia 6 d'octubre. A aquesta dona li feren presenciar l'acte. Digueren que al poble ja no hi viuen ningú més que dos mil entre frares i capellans vestits de soldats. Foren testimonis d'aquestes declaracions Palau i Espanyol. Imagineu-vos com estant els cors d'aquests infelços, que per culpa d'uns traïdors (els deixebles de Déu) els quals estant predicant la doctrina per les terres hispanes, amb la creu, i el fusell a les mans esclavitzant a milers de famílies.

Salut i coratge companys valencs, per lluitar i aplastar per sempre a aquests assassins del proletariat espanyol. Nosaltres, ací al Front, tenim fe amb la victòria definitiva i amb vosaltres, soldats que sou de la retaguardia.

JOSEP CIURANA I OLIVA
de la Columna Valls

Serra d'Alcubierre 11-11-36.

Los que quieren las guerras

Paris 17.—En su informe sobre el año financiero, que terminó el 30 de abril último, la gran empresa francesa de construcción de armamentos, Schneider, declara haber obtenido 20.200.000 francos de beneficios, cifra que supone millón y medio de francos menos que en el ejercicio anterior.

Se decidió pagar un dividendo de 20 por 100.—Cosmos.

Así reza un telegrama de Paris. Todas las ramas de la Economía sufren un colapso tremendo. El déficit es abrumador. Únicamente las industrias de guerra tienen vida próspera. Schneider paga un dividendo del 10 por 100 a sus accionistas. Muchos de estos serán pequeños industriales, comerciantes, campesinos acomodados y funcionarios modestos. Ellos también tienen hijos. Pero el afán de lucro puede más que el amor paternal, que el mismo instinto de conservación de la especie.

La guerra no tiene entrañas; pero quien fomenta y sostiene la guerra es el capitalismo, el espíritu de dominación del capitalismo, el afán de lucro que el capitalismo inocula como una ponzoña en el alma del pueblo.

Imp. de E. Castells.—Telèfon 186.—VALLS.

Llegiu "Acció Sindical"

SUGERENCIAS

La colectivización ha de ser total

El actual momento político que vive el pueblo español impuesto por la guerra fascista es un momento de transición entre el capitalismo agonizante y el nuevo orden socialista naciente. Y como todos los períodos de transición adolece de claridad y de precisión.

Este oscilar entre capitalismo y socialismo es impuesto por la guerra. La necesidad de aunar esfuerzos, de agrupar sectores de opinión diversa en el espíritu social y económico, pero igualmente antifascistas hace que el proletariado que representa la casi totalidad del antifascismo militante, renuncie de momento a reivindicaciones que son consuntivas con su existencia de clase, en aras del espíritu pequeño-burgués de la llamada clase media.

Pero si bien esta renuncia circunstancial del proletariado a sus asencias de clase puede ser aceptada como conveniente para el mas fácil aplastamiento del fascismo, no puede de ninguna manera aceptarse como un método bueno y eficaz para el establecimiento progresivo del socialismo. Las esencias y las virtudes del socialismo únicamente se conservan y valorizan manteniéndose intransigentemente puras. La lucha de clases queda desvirtuada cuando por conveniencias políticas el proletariado acepta la colaboración de clases y se niega la misma cuando se hacen concesiones de orden teórico.

La intransigencia del sindicalismo revolucionario confederal tuvo la virtud de no extraviar al proletariado catalán y español en esta manigna putrefacta del parlamentarismo y la colaboración de clases de la social-democracia europea y española de los últimos veinte y cinco años. En cambio, educó a las masas confederales en la autodeterminación orgánica de sus Sindicatos que ha hecho el milagro de la derrota fulminante del militarismo fascista el 19 de Julio en Barcelona, como así mismo el mantenimiento del frente de Aragón y la retaguardia oriental de la península.

Pero esta intransigencia por parte de una Organización del volumen y de la fuerza moral de la Confederación, ha sido aconsejable abrirla y ceder ante la tragedia que vive el proletariado español; y la C. N. T. ha cedido.

Y así nos encontramos que el régimen colectivista, industrial y agrario, que nace de las entrañas mismas de la Revolución, quede desvirtuado y entorpecido por las forzadas colaboraciones con los partidos burgueses republicanos y las organizaciones de clase tibias, sin médula, de tradición parlamentaria del socialismo español.

Los republicanos, burgueses al fin, no pretenden hacer otra cosa

que levantar una democracia con base de pequeña burguesía y pequeños, propietarios y campesinos enriquecidos que no ven otro objetivo que su enriquecimiento y por ende, el dominio político de las comarcas rurales, lo que intentó hacer el *Kulac* en Rusia; pero que fué liquidado sin contemplación por el espíritu de construcción socialista del proletariado ruso. Por otra parte, el socialismo aguado del P. S. U. C. intentando invadir los medios de la pequeña burguesía, halaga a la misma haciéndole concesiones en el régimen de propiedad de tal manera, que mas que defensores del proletariado parecen abogados del capitalismo, oponiéndose a la colectivización y a la sindicalización de las tierras y las industrias.

Así las cosas, en el campo, no admiten abiertamente la colectivización mas que los hombres de la C. N. T. o los que tienen una formación sindical cenetista. Y aún esto, agravado por la oposición familiar y de conveniencias económicas de las familias de muchos de nuestros compañeros. Lo que hace objeto de una siembra de recelos y de desconfianzas mutuas que quebrantan grandemente la moral del militante rural.

Y a este ambiente hay que purificarlo cuanto antes, y como que es la guerra quien obliga a estas anomalías hay que hacer que esta acabe cuanto antes mejor. Pero cuando esta acabe o cuando la misma haya mejorado ostensiblemente, hay que afrontar con valentía el problema de la construcción de una nueva economía socialista controlada y responsabilizada por los Sindicatos obreros y campesinos.

De la misma manera que la burguesía ahogaba todo intento de construcción socialista en el seno del Estado burgués, así mismo el proletariado ha de impedir que en el seno del nuevo ordeu económico y social puedan tener vida y desarrollo formas económicas de trabajo en que sean posibles la explotación del hombre por el hombre en su mínima expresión. Aparte que, los hombres de hoy tan esclavizados con el pasado, necesitan escudarse en algo o en alguien impersonal para justificar ante la opinión y aún ante el fantasma de sus prejuicios, su acción renovadora en el aspecto social, económico, moral y político de la nueva vida que nace de este mundo abyecto del capitalismo que se derrumba.

Y este algo y este alguien pueden ser, deben ser las disposiciones de los organismos superiores y responsables del proletariado y del pueblo en general de declarar el colectivismo como forma oficial de organización del trabajo.

ANTEO

Todo ciudadano antifascista debe considerarse movilizado. Se lucha con el fusil y con el arado; se vence desde las avanzadillas, desde el taller y la fábrica, desde las redacciones de los periódicos...

Els nostres morts

Les guerres són sempre l'expressió de barbàrie, massa sovint incontentible en els pobles. Però, les guerres tenen les seves lleis, que els pobles procuren observar per a treure de la seva consciència vacilant, aquell rept que un crim tan monstruós aixeca amenaçador.

Però res d'això resa per als nostres feixistes. Aquest monstruós maridatge militar-clerical-capitalista no té en compte cap llei que humanitzi la barbàrie. Al revés, ells preconitzen un règim social on la barbàrie i el despreci a l'home sigui la norma de convivència.

En la guerra es comprèn el màxim rigor per abatre l'enemic. La lluita és a mort i solament destruint l'enemic hom es podrà considerar victoriós i imposar el seu dret. Però l'ensanyament contra el vençut, ja no és propi d'homes, això només pot fer-ho un vesànic, un malalt, un pertorbat per les idees apocalíptiques d'extermini contra l'heretge, mantingudes pel catolicisme cavernari.

En els fronts han caigut molts homes nostres, en cauran més encara, però morir lluitant és un bell morir, es un morir envejable. Però no tots els nostres homes han tingut la sort de morir lluitant. Molts companys nostres han mort en una mort ofrosa, sota el jou i l'escarni feixista. El company Villaverde de la Corunya, tan intel·ligent, tan bo, fou mort i arrossegat pels carrers d'aquella ciutat. El Dr. Alcrudo, company de Saragossa primer el feren passar pel dolor de matar-li el seu fill davant seu i seguidament fou mort ell i el seu germà, també metge. Els companys Maurin a Galicia, Arin a Andalusia el Dr. Isaac Puente a Alava i el professor Acin a Huesca, el poeta Garcia Lorca a Granada i tants altres en tots els indrets on el feixisme domina. Com han mort? Horroritza pensar com deuen haver passat els últims moments de la seva vida de lluitadors, de pensadors i de cantors de la llibertat, tots aquests homes nostres, del poble, d'aquest poble que treballa, pensa i lluita per un ideal de justícia.

Que el record del sufriment d'ells ens faci forts i inexorables davant l'enemic i també que ens uneixi per a coronar amb èxit la gegantina obra de crear un nou ordre social.

ROG GUINART

ASPECTOS

Hacia una nueva economía

Desde luego que hoy es preciso actuar de acuerdo con las exigencias que determinen la guerra y la revolución. También conceptuamos natural violentar principios y normas preestablecidas mientras estas violaciones sirvan para fecundar y propiciar el éxito y el triunfo del antifascismo. Igualmente tenemos en cuenta que en la actualidad la conducta política y social, la estructuración que va imprimiéndose a la nueva sociedad, viene determinada por el conjunto de organismos que integran los frentes de lucha, y de ninguna manera defenderíamos nosotros un punto de vista particularista o de bandería que viniera a quebrantar la unidad, que lesionara en lo más mínimo la cohesión orgánica y combativa de los sectores antifascistas.

Pero una cosa es tener en cuenta las circunstancias y aspectos que determinan la actuación de conjunto, y otra, lo es, no tratar de propiciar las realizaciones más adecuadas a los intereses e ideales de la clase trabajadora. Como lo sería irse plegando a convencionalismos contraproducentes, no intentar suplir los viejos estamentos del capitalismo por otros de creación propia, no aprovechar las circunstancias para ir eliminando todo el engranaje de la vieja economía y restableciendo en su lugar la que imponga la revolución, orientándola, impulsándola y dirigiéndola la clase trabajadora.

A estas alturas sería necio no comprender que los hechos determinantes por el movimiento faccioso imponen un cambio de zumbo social; imposibilitan el retorno a la situación imperante antes del 19 de julio. Sobre eso no caben dudas, en los frentes de batalla y por las calles de pueblos y ciudades están las legiones de trabajadores armados, para demostrar a los no convencidos, a los rezagados, que el capitalismo y sus lacayos, que las clases morbosas que provocaron la tremenda tragedia que vive el pueblo español, no tienen cabida en el nuevo orden social. La clase trabajadora en armas, una vez vencedora en la guerra, es seguro que no cometerá la imbecilidad, lo cual representaría un inmenso error histórico, de consentir que el clericalismo, la burguesía y el militarismo por debil que fuese su acomodo, encontraran otra vez base para organizarse de nuevo como clase, lo que equivaldría a darles facilidades para que dentro de unos años pudieran provocar otra masacre como la que estamos sufriendo.

Cualquiera que sea capaz de valorizar la madurez revolucionaria de que vienen dando pruebas los trabajadores en el transcurso de estos largos y sangrientos días de guerra, tendrá que reconocer que no es fácil se dejen convencer con paliativos ni medias tintas ni que arrinconen las armas sin antes haber aplastado definitivamente al

régimen capitalista. Es tan evidente que ha llegado la hora de las realizaciones sociales que precisa de ceguera física y mental crónica para no verlo.

Los acontecimientos que van sucediéndose, el ambiente que nos envuelve y la obra social que va realizándose demuestran que las concepciones totalitarias satisfacen los anhelos y deseos de la clase trabajadora, pero lo difícil e importante es encontrar la fórmula, el sistema que se adapte mejor a sus características, el procedimiento que resulte más eficaz y que consolide mejor la continuidad de su predominio.

En estos momentos son varios los camaradas que, apremiados por las circunstancias e impuesto por las directivas de sus organismos, han tenido que colaborar en los gobiernos de España, Cataluña y Vasconia; que forman parte de municipios y corporaciones; que se han integrado a lugares burocráticos y oficiales de la vieja política. Para nosotros ha sido una demostración de comprensión, de ductibilidad y de alto sentido táctico llegar a desprenderse de todos los empirismos ateniéndose escuetamente a las exigencias de la realidad.

Pero hay que procurar que esta colaboración no se convierta en apoltronamiento ni que las funciones circunstanciales ahoguen las actividades propias de nuestra actuación sindical. Precisamente es ahora cuando encontramos más en falta una firme actividad en dicho sentido y no en otros lugares de orden secundario. Puede prestarse el concurso que se crea necesario al ayuntamiento o a cualquier corporación, considerando una necesidad momentánea e incluso apreciando que dichos organismos son necesarios para cumplir determinadas funciones, pero no debemos olvidar que antes que nada venimos obligados a luchar y actuar en el seno de los sindicatos. Desde ellos nos incumba demostrar que son la base para estructurar la nueva economía, que el control obrero es una garantía de honestidad y competencia, que el funcionamiento de nuestras estadísticas son un dechado de precisión, que del seno de los organismos obreros brota un hábito de justicia, que nuestra organización confederal es la más firme realidad de dominio y estabilidad revolucionario.

Piense que si queremos trazar una economía sindical, es ahora, mientras la revolución sigue su curso, cuando se hace más necesario evidenciar las condiciones que tenemos para ello. Si el que tiene una mejor teoría revolucionaria cuenta con una buena parte de camino hecho para lograr su triunfo, demostremos en la práctica esta superioridad, evidenciamos con hechos que los sindicatos son la base indestructible de la futura economía.

JUAN D'AGRAMUNT

Llegiu "Solidaridad Obrera"